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  20 апреля состоялось очередное засе-
дание 25-й сессии Совета депутатов МО 
Бейский район, на которой было рассмот-
рено 16 вопросов.
   Одним из важнейших из них было вне-
сение изменений в Устав нашего муни-
ципалитета. В повестку дня сессии также 
были вынесены: отчет и.о. главы района 
А.В.Богданова  по решению вопросов мес-
тного значения за 2008 год, утверждение 
отчета по исполнению местного бюдже-
та МО Бейский район за 2008 год, а так-
же дополнительной сметы расходов на 
подготовку и проведение выборов главы 
района. 
   На сессии были внесены изменения 

На сессии Совета депутатов
Район официальный

в прогнозный план приватизации 
жилищного имущества района на 
2009 год, в целевую программу 
«Социальное развитие села в му-
ниципальном образовании Бейский 
район на 2009-2012 гг., в программу 
«Обеспечение жильем молодых се-
мей на 2009-2010 гг.».
   Депутаты утвердили на сессии 
порядок формирования и обяза-
тельного опубликования перечня 
муниципального имущества райо-
на, используемого  на долгосрочной 
основе, в том числе и по льготным 
ставкам арендной платы субъектам 
малого предпринимательства.

   В ходе за-
седания сессии были 
утверждены муници-
пальные целевые 
программы «Обес-
печение охраны ок-
ружающей среды на 
территории Бейского 
района на 2009-2011 
гг.», «Обеспечение 
земельных участ-
ков коммунальной 
инфраструктурой в 
целях жилищного 
строительства на 

26 апреля - День памяти 
погибших в радиационных 

авариях и катастрофах

   26 апреля 1986 года произошла круп-
нейшая экологическая катастрофа ХХ 
века — авария на четвертом блоке Чер-
нобыльской атомной электростанции. 
Трагедия затронула жизни миллионов 
людей, ее масштабы и последствия 
заставили человечество всерьез заду-
маться над угрозой безопасности своего 
существования, происходящей от без-
думного использования новейших техно-
логических достижений.
  Последствия катастрофы были бы 
значительно тяжелее, если бы не кол-
лективный подвиг многих тысяч людей, 
которых  назвали ликвидаторами. В их 
числе были и жители нашей республики. 
Ядерную стихию удалось укротить це-
ной утраченного здоровья и жизней этих 
людей. 
    Сегодня в Республике  Хакасия прожи-
вает около 500 участников  ликвидации 
последствий аварии на Чернобыльской 
АЭС, а также пострадавшие от губитель-
ного воздействия радиации в Казахстане 
и Челябинской области.
   В этот скорбный день выражаем ис-
креннюю признательность ликвидато-
рам последствий радиационных аварий 
и выражаем глубокие соболезнования 
тем, чьи родные и близкие, друзья и то-
варищи ушли из жизни. Светлая им па-
мять!

В. Зимин,
председатель правительства

Республики Хакасия.
В. Штыгашев,

председатель Верховного Совета
Республики Хакасия.

территории района на 2009-2010 гг.».
    Депутатами была принята к сведению ин-
формация об устранении нарушений, тре-
бований и норм пожарной  безопасности в 
учреждениях социального обслуживания 
населения и в учреждениях с круглосуточ-
ным пребыванием детей. А вот на один из 
вопросов о закреплении охотугодий за Са-
яногорской городской общественной орга-
низацией охотников и рыболовов депутаты 
согласия не дали. В работе сессии принял 
участие заместитель председателя прави-
тельства РХ В.А.Крафт.

Нина Апаликова, фото автора.

  Солдатская   ВДОВА - 
                ровесница району

      В настоящее время живет у своей единственной доче-
ри в Табате. Несмотря на прожитые годы, держится молод-
цом. Правда, из памяти многое уже стерлось, но все же при 
помощи дочери В.С.Голощаповой вспомнила и рассказала 
кое-что о себе и о своей нелегкой жизни. 
     - Родилась я в Сабинке. В семье у родителей нас было 
аж девять детей, - говорит Александра Васильевна. – Но 
сейчас осталось в живых лишь трое. Сестра Анастасия Ва-
сильевна Саморокова живет в Калах, а брат Петр Василь-
евич в Сабинке. Детство мое было не из легких. Как и все 
ровесники рано научилась всему. Умела шить, вязать, коров 
доить, сено косить и делать другую работу. А с началом Ве-
ликой Отечественной войны и вовсе пришлось нелегко. К 
тому времени у нас в Сабинке был крепкий колхоз. Много 
было коров, овец, лошадей. Распахивались и засевались 
поля. В школе обучались грамоте ребятишки. Люди нача-
ли жить более-менее справно, но война перечеркнула все. 
Оставила она горький след и в моей судьбе. Как раз перед 
войной вышла замуж, но в 1941 году моего мужа забрали 
на фронт, я была тогда уже беременной. А вскоре в 1942 
году принес в наш дом письмоносец страшное известие о 
том, что муж Сергей Андреевич Седов пропал без вести. И 
до сих пор я не знаю даже, где его могила. Так что Валя и 
не видела своего отца. Ну да ничего не поделаешь, видимо, 
на роду мне было так начертано. Потом, правда, некоторое 
время жила с мужчиной, но опять не повезло, он попал в 
аварию, и так больше замуж не выходила...
    Сколько было пролито слез, ведь осталась-то вдовой сов-
сем молодой.  Бывало, запряжешь лошадь и с утра порань-
ше пахать или боронить колхозные поля. Идешь за лоша-
дью и от горьких слез, порой, дорогу не видишь. 

Переехала жить в Абакан, думала, в городе легче будет. Ус-
троилась на работу в сплавную контору, была на сплаве, 
расклинке. Понятно, что не женское это дело, но трудности 
преодолевать меня жизнь научила, тем более надо же было 
кому-то и там работать, восстанавливать разрушенное вой-
ной хозяйство, строить новую жизнь. Годы пролетели как-то 
быстро и вот уже отправили меня за заслуженный отдых. 
За свой труд тоже имею награды, в основном юбилейные, 
которые вручались как труженице тыла за работу в годы Ве-
ликой Отечественной войны. Несколько лет я жила в Калах 
у сестры Марии Васильевны Лобановой, которая позвала 
меня к себе, когда умер ее муж. Сейчас ее и самой уже нет 
в живых, а я, вот видите, еще жива, правда, не совсем здо-
рова. Пенсию получаю неплохую, хватает на все. Спасибо 
дочери, молодец она у меня. Все умеет делать, ухаживает 
за мной. Я накормлена, одета, обута, в доме чистота и поря-
док, а что мне на старости еще надо? 
    На День победы меня как вдову приглашают, не забыва-
ют. Когда была моложе, сама ходила на митинги, а сейчас 
домой приезжают, памятные подарки вручают из Беи и от 
нашего Табатского сельсовета, то есть почести как вдове 
оказываются сполна...
    По словам Валентины Сергеевны, по молодости ее мама 
была веселой, заводилой во всех делах, очень любила, ког-
да в доме собирались гости.
   Сейчас, конечно, уже не то. Помощь со стороны нужна ей, 
потому что возраст дает о себе знать. Стараюсь приготовить 
для нее что-нибудь повкуснее, часто пеку, фрукты покупаю, 
да покурить она у нас еще любит, осталась эта привычка 
смолоду, когда женщины выносили на своих хрупких плечах 
все. Солдатских вдов в нашем селе осталось всего двое, 

моя мама да Валентина Андреевна Бровко. Дай бог нам до-
жить бы до такого возраста.
   Когда мы уезжали, Александра Васильевна вышла прово-
дить нас до ворот, а сама присела на скамеечку со словами: 
«Люблю я посидеть на свежем воздухе, погреться на сол-
нышке. Кто знает, сколько мне еще жить-то осталось».
Хочется пожелать всем вдовам, в том числе и Александре 
Васильевне Исаевой, здоровья на долгие лета, внимания 
и уважения со стороны родных и близких. Спасибо вам за 
ваш труд, за ваше терпение и стойкость.

Ирина Попова, 
фото автора.  

    Буквально на днях, 7 апреля, отметила 85 лет со дня рождения Александра Васильевна 
Исаева. Она – ровесница району и многое помнит из истории его становления.


